



Communiqué de presse,

Les institutions de l'orthoptie unies pour construire l'avenir de la profession.

Les représentant·e·s du SNAO (Syndicat National autonome des Orthoptistes), le CNPO (Conseil National Professionnel des Orthoptistes), le CNOE (Collège National des Orthoptistes Enseignants) et la FFEO (Fédération Française des Etudiant·e·s en Orthoptie) se sont réunis à la Maison des Orthoptistes, afin d'échanger sur les enjeux majeurs sur l'évolution de la formation initiale et l'orthoptie à l'horizon 2030.

Cette rencontre, placée sous le signe du dialogue et du respect mutuel des missions de chacunes des organisations, a permis à l'ensemble des participant·e·s d'exprimer librement le point de vue de ses adhérent·e·s pour défendre la place de l'orthoptie dans le système de santé, la qualité de la formation initiale et continue, la sécurité et la qualité du soin dispensé sur l'ensemble du territoire.

Les quatre organisations ont partagé leur volonté de faire évoluer et valoriser les compétences des orthoptistes afin de répondre aux besoins croissants en santé visuelle.

Les échanges ont porté sur l'importance d'une orthoptie diversifiée comprenant :

- L'exercice en cabinet libéral, en salariat ;
- La prévention et le dépistage de la fonction visuelle et neurovisuelle en milieu scolaire ;
- Le développement de collaboration entre les UFR et les professionnels de terrain pour permettre la réalisation d'une offre de stage étudiant diversifiée et de qualité,
- Les interventions en établissements de santé et en EHPAD ;
- Le développement des pratiques et formations de domaines encore émergents ;
- Le travail en protocoles de soins et l'utilisation de nouvelles technologies telles que la réalité virtuelle couplée à l'oculométrie.

A l'issue des discussions, un consensus a été atteint sur l'ensemble des propositions formulées par les différentes parties. Cette convergence témoigne d'une volonté commune de faire progresser l'orthoptie et de renforcer la qualité de la formation. Notamment la transition vers un cursus universitaire en master, comprenant une homogénéisation sur l'ensemble du territoire et favoriser l'accès à la recherche.



La rencontre a permis de poser les bases d'échanges constructifs et d'identifier plusieurs pistes de travail communes. Les quatre organisations conviennent de poursuivre cette collaboration en 2026, avec l'objectif de construire progressivement un plan d'action partagé et de renouveler régulièrement ces échanges, en présentiel ou en visioconférence.

Les organisations remercient l'ensemble des participant·e·s pour la qualité des débats et leur contribution à nourrir cette réflexion collective sur l'avenir de l'orthoptie.

Contacts Presse :

Chloé HOMBERG, Présidente de la FFEO - presidence@ffeo.org

Eve KANNENGIESER, Présidente du CNPO - presidentecnpo@gmail.com

Laure TRINQUET, Présidente du CNOE - presidencecnoe@gmail.com

Mélanie ORDINES, Présidente du SNAO - presidence.snao@orthoptiste.pro